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マンション実態調査 PARTⅡ 現在集計中 
 本能夏まつり、区民運動会、その他の学区・町内の催しに、マンションに新たにお住まいになった

方々もご参加いただき、活気溢れる行事となり、喜ばしいことです。まちづくり委員会の調査により

ますと、夏まつりの抽選箱では 244 枚中 66 枚、抽選会参加者のほぼ４分の１は、マンションにお住

まいの方でした。区民運動会は、昨年に引き続き堀川高校グラウンドをお借りしての開催で、競技の

種類や売店ともに縮小されていますが、各町内の熱戦が繰り広げられ、新しい顔ぶれの出場で、順位

の入れ替わりがあったようです。本能校跡地にグラウンドが完成した時には、また、町内総出で集い、

老いも若きも、競技に、応援に、更に盛り上がれることを期待します。 

 過日のマンション調査PARTⅡに、ご協力いただきありがとうございました。現在、鋭意集計に努めています。 

まちづくり委員会では、各町内事情に合った、しかも新時代の、マンションとの付き合い方を検討

しています。マンションあるいは共同住宅と一口にいっても、種類は実に様々です。ファミリータイ

プのマンション 1棟内でも、所帯数が多くなると、入居当初は隣り近所、どんな方がお住まいかお互

い分からないものです。すぐには困難かもしれませんが、マンション内、さらに町内で、お互い顔が

見えて、声かけできるお付き合いが始まることを、｢本能学区のまちづくりのしおり｣にも表明してい

るように、本能学区では、望んでいます。安心・安全の住まいの基本だから

です。 

 マンションが建った、町費を貰う、町内が潤う、の意識は、まだマンショ

ン自体が珍しかった一昔前のもの。町内会の人は、新たにお住まいになった

方々にお声かけをし、新たにお住まいに

なる方々も町内会に加入していただき、

学区や町内行事に積極的にご参加・ご協

力いただき、相互交流のある、ご近所づ

きあいができますように。まちづくり委

員会では、自治連合会分担金等の問題を

含め、アンケート調査の集計結果を自治

連合会に報告し、検討していただきたい

と思っています。
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兵庫県からのお客様 

10 月 19 日、茶道裏千家淡交会阪神支部武庫西支部青年部の

23 名が、｢研修会｣として、本能学区の工房見学と体験に来ら

れました。 

当青年部と本能学区とのご縁は、本年 1月 25 日、大阪府立

国際会議場で開催された｢第１回 21 世紀関西市民フォーラ

ム 『都市・自治の未来像』～よみがえれ関西～」において、

本能まちづくり委員会

委員長の西嶋氏が｢染

のまち本能の住民交

流｣の事例発表をした

ことで生まれました。 

午後 1 時前、仮設会議室で、岡山自治連合会会長と、西嶋

委員長より、本能学区のあらましや、現在のまちの様子、京

着物の流通および加工工程、工房ツアーの説明があった後、

３班に分かれて出発。

今回ご協力いただいた

工房は、松本金彩(金彩加工)・中東盛染工場(京小紋･京友禅)・

村田刺繍紋章(縫紋)・園染工場(浸染)の４軒で、約３時間半の

ツアーとなりました。ツアー終了後、再び会議室に集合。最初

の班が松本金彩で体験した摺箔(すりはく)袱紗が仕上がり、そ

れぞれの出来栄えに歓声が上がっていました。最後に代表者の

佐藤浩史さんより、お礼の言葉があり、爽やかな秋の一日が終

わりました。 

茶道を嗜み、日頃着物を着る機会の多い人々と、着物の生産

に携わる人々が出会い、お互いが直接結びつくきっかけとなり、新たなネットワークが築かれること

を期待します。 ご協力下さった工房の皆様方、ありがとうございました。 

ｍほどの町内で、11 軒の町家公開、コレク

ション・芸術作品の展示、織工房での実演、

和装雑貨の展示販売・喫茶処等 25 軒もの

催しがあり、地域の人々の熱意と底力を感

じました。町家の奥座敷まで通していただ

いて、しっとりしたお庭を拝見し、通り抜 

探訪  伝統文化祭「西陣 千両ヶ辻」 

公開町家･店舗の目印は、 
色とりどりの糸巻き 

賑わう千両ヶ辻 

 9 月 23 日 西陣 千両ヶ辻に行ってきました。大宮通りの一条通以北、

今出川以南は、江戸時代から糸商・織物商が軒をつらね、一日に千両に値

する生糸・織物が商われたといわれる西陣織の中心地だったそうです。こ

の通りで今年初めて、晴明神社のお祭りにあわせて、｢伝統文化祭｣が催さ

れました。晴明祭りの行列が通り、人出も多く、賑やかでした。わずか 300

ける涼風を体感したり、西陣織の様々な技法を実演をまじえて解説して

いただき、見事な完成品を見て、ため息をついたりでした。そこここに

お店があり、ご近所の方の｢今日は、破格値やなあ。赤字にならんように｡｣

という言葉につられて、同じ京都に住んでいながら、お土産をあれこれ

買ってしまい、さすが千両箱の飛び交う商い上手な町だと思いました。 
(Ｎ村) 

体験 箔置  

体験 摺箔（すりはく） 

そして、金彩袱紗の完成 
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工房体験ツアーに参加して･･･ 
》》》当日の感想《《《 

◇本日、体験ツアーに参加させて頂き、ありがとうございました。 

下見の際、西嶋さんにお話を伺った時から楽しみにしていた“金彩加工”のみならず、すべての工房が、大変興

味深く楽しかったです。皆様、懇切丁寧な説明をして下さったので、私達は期待以上の体験ができたと、非常に満

足できました。着物に対する興味も深まりましたし、勉強になりました。私自身は 20 代半ばなので、着物について

の知識も少なく、何も分からない状態で来ましたが、個人的にも、もっといろい

ろなことを知りたいと思わせて

いただけるツアーでした。 

今後も、いろいろな活動をして

頂き、私達の興味をもっと高めて

頂けるとうれしいです。また機会

があれば、是非参加させて下さい。 

◇私は着物が大好きなので、今日

の催しをとても楽しみに参加さ

せていただきました。 

ふだん、デパートや呉服屋さん

では、出来上がった品物しか見た

ことがありません。今日は四つの

工房を回らせていただいて、どち

らでも丁寧な説明をいただき、体験させていただいて、着物というものが、今ま

でよりずっと身近に感じられました。普通なら入らせていただくことができない

ようなお仕事場兼お住まいに入れていただいて、着物が生まれる過程が少しわか

った気がします。 

正直言って、これまで｢本能｣という、まちの名前も知りませんでした。｢本能｣

の皆様、ありがとうございました。 

◇京のまちの伝統美がつくられていく工程を目の当たりに見て、時代とともにか

かえる問題と、雰囲気がよくわかってきたような感じがします。現代のおけるも

のづくりの理想のかたちを模索していく過渡的な今において、うまくやると最も

先進的なものづくりのかたちの模範になるような気がします。着物を愛するもの

にとって応援をしたいと思います。ありがとうございました。 

まちなかを歩く日には、みなさまのご協力ありがとうございました 

工房ツアーの説明風景 

『お～い ニッポン 今日はとことん京都府』 

来る 11 月 23 日(日) 10：00～19：00 ＢＳ第２放送（12：00～13：00 ニュースのため中断） 

 ＮＨＫでよく番組予告されています『お～い ニッポン』は、毎月 1 回、ひとつの都道府県に焦点をあ

て、その魅力を紹介する、8 時間中継生放送です。11 月は京都府で、このたび、本能まちづくり委員会に

番組参加依頼があり、本能陸上クラブの協力を得て、本能の子どもたちが参加することになりました。既

に 2001 年 6 月に、ＢＳ２『京都上がる下がる』で、「染のまち」として本能学区の油小路通りが、また元

本能小学校会議室でのまちづくり委員会が放映されています。 

 中継のメイン会場となるのは平安神宮の境内で、『伝統を受け継ぐ子どもたちによる友禅』と題し、田

畑喜八さんの下絵で、糊置きされた反物に、本能の子どもたち(小学校高学年)が彩色します。 

10：00 頃～ 彩色作業、13：00～14：00 糊おとし 17：00～19：00 ステージでの友禅披露、歌のシ

ョー参加 の様子が中継される予定です。是非ご覧下さい。 

本能の子どもたちが登場します 
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平成１５年１２月１日（月）午後７時から 
場所 本能会議室 当日飛び入り歓迎!! 次回開催は 

本能まちづくり委員会の 
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子どもが犯罪にまきこまれないために 
子どもが被害にあう時の特徴 

過日、本能生活安全会議が、高倉小学校ＰＴＡにお願いして実施しました、本能学区小学生対象の『こども防犯アンケ

ート』にご協力下さり、ありがとうございました。 

早速、85 名の小学生から回答をいただけました。約半数の子どもたちは本能学区で「こわい思いはしたことがない」と

答えていましたが、半数はやはり、恐怖感をもったことがあるようです。それは、登下校時・放課後とも、車両との接触・

衝突の怖れや障害物のための歩きにくさ等の交通問題が圧倒的でしたが、中に 10 件ほど「道や公園での変な人との出会

い」、また 3 件は｢マンションのエレベーターの中でこわい思いをしたことがある｣との回答がありました。これらの体験

の中身は、具体的にはよくわからないとはいえ、シグナルです。こどもが犯罪にまきこまれる危険が全く無い、とは言い

切れません。こどもたちを犯罪から守るために、大人は地域ぐるみで防犯意識を高めると同時に、保護者の皆さんは、お

子様にも、以下に記した方法を参考に、｢大切な自分の身は自分で守らなければならないこと｣を、日頃からご指導下さる

ようお願いします。                                

お子さんが被害者になる犯罪のケースと防ぎ方 
■クルマから声をかけて、近づいた瞬間にドアを開けて車内に引っ張り込まれる。 
⇒クルマから声をかけられたら、両手を広げた幅以上の距離まで、クルマから離れる。 

■自宅のカギを開けた瞬間、後ろから押され室内に押し込まれる。 
⇒周囲を見回して、安全確認をしてからカギを開けることを習慣化する。 
→普段から隣近所とのコミュニケーションをよくとり、子どもの安全について協力をお願いする。自宅周辺を整理して、

死角をつくらないようにする。 

■自転車を置こうとした時、いきなり後ろから抱きつかれる。 
⇒自転車を置く前に周囲を見回す。万が一の場合は、大声を出して助けを求める。 
→集合住宅の場合は、駐輪場、駐車場を明るくする、死角をつくらない、等の安全な環境をつくる。 

■エレベーターに乗っている時に体を触れられた。エレベーターを降りたところ、腕を捕まれて踊り場へ連れて行かれる。 
⇒エレベーターは、各階ボタンの押せる位置に立ち、壁を背にして乗る。エレベーターに不審な人と二人で乗らないよう

にする。万が一、一人乗っている時に不審な人が乗ってきたら、すぐ近くの階で降りるようにする。 

本能自主防犯設立準備委員会 岡田 稔（五条防犯推進委員協議会副会長） 

予告!!      総合防災訓練を行いま～す！ お越しください 

日時：11 月 30 日 午前 9:30～11:30  場所：本能公園 雨天の時は 本能仮設会議室 

内容：応急手当（特に身近にあるものを使って） 
主催 本能自主防災会・中京消防署     協力 本能消防分団 

編集後記 ◎信長・本能寺の変の話題ではさりながら、本能学区は、本来は地味で控えめな職人さんのまちであるのが、逆にテレ

ビで紹介されたりして、結構注目されているのかもしれません。住んでいる者は､外からの情報で気付かされます。(Ｎ村) 

◎第 51 回区民体育祭、今年はマンションからの参加が多く、オープン競技も大賑わいでした。心配された空模様も、天気予報の

嬉しい誤算で、汗ばむ陽気のまさに「運動会日和」。例年、出場する競技の前後に顔出しする私でしたが、今年は一日中、堀川高

校のグラウンドにおりました。「くもり時々雨」の天気予報を信じて、日焼け止めクリームも塗らずに――。おかげさまで、今でも

左の手首には、時計の形がくっきりと残っています。ＹＮ 


